

Procès-verbal du conseil d'école du vendredi 12 mars 2021 à 16h30

<p>Education Nationale : Présents : Directrice de l'école – Présidente : Mme Pineau. Enseignantes de l'école : Mmes Le Falher et Fournier Excusée : Mme Champagnac (Inspectrice de l'Education Nationale)</p>	<p>D.D.E.N Mme Frin, excusée</p>	<p>Représentants des parents d'élèves : Présents : FCPE : Mme Renaud PEEP : Mme Tondeur</p>	<p>Conseiller municipal : M. Chambert</p>
--	---	--	--

1- Fonctionnement du conseil d'école

- Présentation des membres du conseil d'école : le conseil d'école s'est tenu en comité restreint à cause des conditions sanitaires actuelles.
- Désignation du secrétaire de séance : Mme Renaud
- Transmission des informations : L'envoi des invitations au conseil d'école avec ordre du jour ainsi que les procès verbaux seront transmis par courriel aux représentants de parents élus. Les compte-rendu de conseil d'école seront diffusés sur le site internet et un mot sera mis dans les cahiers des élèves pour le signaler.

2- Fonctionnement de l'école

- Covid et protocole sanitaire
Le lavage des mains est systématique avant chaque entrée en classe. Cependant, en cette période d'hiver, l'utilisation de l'eau froide rend difficile et très désagréable un lavage rigoureux par les enfants. Dans le dernier protocole sanitaire, seul les masques en tissu de catégorie 1 ainsi que les masques chirurgicaux sont autorisés. Pendant les récréations, les CP et CE1 sont dans la petite cour séparée en 2. Les CE2, CM1 et CM2 sont dans la grande cour divisée en 3 parties par des plots.
En cas de cas Covid avéré dans une classe : si Covid normal ou variant anglais, il faut 3 cas positifs dans une même classe pour fermer la classe pendant 7 jours. Si variant brésilien ou sud-africain, 1 cas positif entraîne l'éviction de tous les élèves de la classe pour 10 jours. Dans les deux cas, les élèves de la classe concernée ne peuvent revenir qu'avec un test négatif.
Dans cette période sanitaire délicate, l'équipe enseignante remercie les familles de leur honnêteté dans la déclaration des cas Covid avérés ou des cas contact. Cependant, l'équipe rappelle également que tout enfant présentant des symptômes (maux de tête, de ventre, fièvre...) doit consulter ou être testé et ne pas venir à l'école.
Concernant le nettoyage des classes, trop de fois encore les tables dans les classes ne sont pas nettoyées le soir. Par contre, il n'y a plus de pénurie de papier ou de savon. Il y a toujours une personne sur la pause méridienne qui désinfecte toutes les poignées et rambardes.
Pour ce qui est du protocole sanitaire appliqué à la cantine, M. Chambert confirme que les enfants déjeunent par classe, que la distanciation physique entre les tables et les groupes classes est bien respectée. Cependant, elle ne peut être appliquée entre les enfants d'une même table.
Des tests salivaires vont être déployés dans les écoles. Pour le moment, notre école n'est pas concernée.
- Le LSU
Suite à la diffusion des codes Educonnect, la quasi majorité des familles a activé au moins un code sur les deux. Il y a eu quelques difficultés de création de comptes mais à ce jour 15 familles n'ont encore aucun compte d'activé. Avant les vacances d'hiver, nous avons imprimé les livrets des familles non connectées pour que tous parents puissent avoir connaissance des LSU de leurs enfants.
- La coopérative
- A ce jour, le solde est de 8936,14euros avec 1540 euros de crédit (photos scolaires) 2322,13 euros de dépense (sorties à la Graineterie, interventions dans l'école, régie d'avance pour chaque classe...)

3- Vie de l'école

- Le périscolaire
Une nouvelle coordinatrice est arrivée sur l'école début janvier, Mme Néomie Lubin.
Concernant les problèmes de surveillance sur la pause méridienne, nous constatons un manque de personnel de surveillance notamment sur les deux cours de récréation, ce dont M.Chambert a bien pris note. Les absences ponctuelles d'un surveillant ou animateur sont difficilement remplacées.
Des changements d'organisation sont testés depuis quelques jours avec notamment une personne déplacée de l'entrée du réfectoire vers la surveillance de cour. Egalement, un déplacement d'une classe de CE1 de la petite cour à la grande cour afin de la désengorger.
Les représentants des parents d'élèves et les enseignants s'accordent sur la nécessité d'avoir un personnel périscolaire plus à l'écoute et en plus grand nombre pour respecter le taux légal d'encadrement. Les parents souhaiteraient également une meilleure communication entre les temps de l'enfant (exemple : billet de communication expliquant l'incident et sa prise en

charge).

Concernant la restauration scolaire, M.Chambert nous informe que la proportion d'aliments jetés suite au repas des enfants est plus importante lors des repas végétariens que le reste du temps.

Enfin, les représentants des parents d'élèves souhaiteraient que la mairie communique, via les cahiers de liaison des enfants, sur les conditions de facturation et de paiement du périscolaire qui ne pourra se faire qu'à partir du mois de juillet suite à la cyber attaque dont a été victime la municipalité.

- Le Réseau d'Aide aux Elèves en Difficultés (RASED)

Sur les périodes 2 et 3, prise en charge par Mme Besson (maître E) à l'extérieur de la classe de 8 élèves de CP et 6 élèves de CE1 et dans la classe de 4 élèves de CE1.

Prise en charge par Mme Boubour (maître G) de 4 élèves de CE.

- Les évaluations nationales CP et CE1

Une seconde passation d'évaluation (point d'étape) pour les CP seulement a eu lieu du 18 janvier au 29 janvier. Des feuilles de résultats individuels en maths et français ont été transmises à chaque famille pour leur enfant.

Elles ont mis en évidence dans une classe de CP que 6 élèves sont en difficulté en français et 5 en mathématiques. Il n'y a pas de changement par rapport aux évaluations nationales du mois de septembre. Dans l'autre classe de CP, il y a toujours 2 élèves en difficultés en français et mathématiques, mais 6 élèves sont passés du groupe « à besoins » au groupe « fragile ».

- Les projets

La fête de Noël

Elle a eu lieu le jeudi 17 décembre. Les enfants avaient participé à la décoration du préau et ont appris un chant commun qu'ils ont chanté tous ensemble dans la cour. Un grand merci aux familles d'avoir participé au dress-code (couleur bleu et blanc et un accessoire de Noël). Ce fut une très belle journée.

Les langues étrangères

Depuis début novembre et jusqu'à la fin du mois de juin, intervention tous les mardis d'une assistante américaine, Rachel Robertson, sur toutes les classes, sauf un CE2, avec un nombre de séances plus importantes pour le cycle 3.

L'organisation des interventions de Mme Lemoine en allemand, du fait du non brassage des classes, a été modifiée, ce qui implique que les germanistes ont eu moins de séances d'allemand que prévu. Par contre, ils ont participé aux séances d'anglais dans leur classe.

Mme Ferreira, professeur de portugais, est venue faire deux cours de sensibilisation aux classes de CM2 les vendredis 22 et 29 janvier dernier.

Concernant l'EILE portugais, nous n'avons toujours pas de retour de la part de l'ambassade quant au recrutement d'un nouveau professeur.

Le sport

Concernant la piscine, les classes de CE1 et de CE2 devaient y aller du 30/11 au 5/03. Seules 4 séances sur les 10 prévues ont eu lieu.

Les séances des CP sont prévues 18/03 au 28/05 mais à ce jour la piscine est toujours fermée pour les scolaires. Les enseignantes ont cependant déjà prévu des parents pour les accompagner sur le trajet qui se fait à pied. Cette organisation est maintenue dans l'éventualité d'une réouverture de la piscine avant fin mai.

Concernant le tennis, les CM2 ont pu bénéficier de 3 séances de 40 minutes sur les courts extérieurs de la commune sur les mois de janvier et février. Cela s'est très bien passé mais les enseignantes aimeraient avoir plus de séances pour mettre un peu plus de vraie progression. Les 2 classes de CP bénéficient de 6 séances qui dont 3 auront lieu à l'école et 3 au stade Baquet grâce aux nombreux parents volontaires pour accompagner les deux classes.

Projets recyclage

Suite à une intervention du SITRU Boucles de Seine, début décembre, dans les classes de CE2 et CM1, nous avons mis un peu plus en place un projet autour du recyclage. Les enfants ont rapporté des déchets recyclables, et propres, de chez eux, afin de les réutiliser dans des productions plastiques. Chaque classe travaille sur un thème particulier. Une exposition des réalisations dans l'école pour l'ensemble des classes est prévue la semaine précédant les vacances de printemps. Des photos seront postées sur le blog de l'école

Graineterie

En remplacement des visites à la Graineterie qui ne peuvent avoir lieu en ce moment, les interventions vont avoir lieu dans les classes.

En mars, toutes les classes vont bénéficier de l'intervention d'une plasticienne (pendant 1 heure) autour de l'exposition « Les lieux du Visible ». Elle parlera des œuvres exposées et mettra en place une activité d'art plastique.

L'auteur/compositeur Gerald Genty interviendra auprès des classes de CM2 le mardi 23 mars et les classes de CM1 le mardi 13 avril.

- Rentrée 2021

Poursuite de scolarité : les propositions de poursuite de scolarité seront données aux familles le 23 mars au plus tard. Retour de la proposition signée avant le 07 avril 2021. Puis les décisions de poursuite de scolarité seront données aux familles le 16 avril au plus tard pour un retour de signature avant le 03 mai. Si les familles souhaitent faire appel de la décision, les commissions se tiendront les 21 et 22 juin 2021.

Passage en 6^{ème} : le volet 1 sera donné aux familles entre le 15 et le 24 mars pour vérification des informations administratives.

Le volet 2 arrivera dans les familles entre le 29 mars et le 16 avril avec notification du collège de secteur ainsi que les modalités pour monter un dossier de demande de dérogation. Les résultats des dérogations seront donnés le 04 juin.

Concernant les visites de collège : celle de Maupassant est annulée ainsi que la réunion d'informations aux familles. Une vidéo sera postée sur le site du collège et le blog de l'école. Une adresse mail a été communiquée pour que les parents puissent poser leurs questions.

Pour le collège Lamartine, pour le moment nous n'avons pas d'information particulière.

Inscriptions CP : la démarche est la suivante : inscription auprès de la maire puis prise de RDV avec la directrice entre le 6 mai et le 18 juin 2021. Pour le moment, du fait de la situation sanitaire, il n'y a pas de réunion d'information de prévue.

Effectifs 2021-2022 : Prévisions à ce jour

52 CP / 58 CE1 / 52 CE2 / 52 CM1 / 50 CM2 soit un total de 264 élèves (aujourd'hui 260 élèves)

4- Sécurité et équipement

- **PPMS**

Réalisation d'un PPMS intrusion le 24/11/2020 de 9h30 à 9h50. Tous les enseignants étaient au courant avant l'exercice. Les élèves et enseignants devaient se cacher dans les classes et rester silencieux. Une AESH a fait le tour de l'école pour vérifier le silence et la fermeture des portes et fenêtres. Très bon exercice pour toutes les classes sauf une classe de CP où les modalités et les explications ont été reprises par la suite.

- **Informatique**

Le VPI a été installé dans la classe de Mme Fournier. Il reste des soucis de connexion internet et de branchement qui, à ce jour, ne sont pas toujours résolus. Cependant, nous remercions Mme Lagrange qui est venu sur la pause méridienne en novembre répondre à nos questions et régler quelques problèmes.

Une demande a été faite auprès des services Education et informatique de la mairie pour remplacer les stylets du TNI de la classe de Mme Lopes. Nous sommes dans l'attente d'un retour de réponse.

Enfin, l'imprimante du bureau de la directrice ne fonctionne plus. Nous attendons aussi une intervention.

L'équipe enseignante souhaiterait qu'il y ait au moins un ordinateur portable par étage (aujourd'hui, 1 seul pour l'école).

Enfin, l'équipe enseignante souhaiterait mettre en place une concertation avec la mairie pour repenser la salle informatique car ce jour, beaucoup trop d'ordinateur vétustes ou obsolètes et qui ne sont pas du tout utilisés.

M. Chambert a répondu favorablement à cette demande. Des réunions de travail seront organisées prochainement à ce sujet.

- **Mobilier**

L'équipe enseignante remercie la mairie pour le mobilier livré pendant les vacances d'hiver à savoir 5 tables pour la classe de Mme Le Falher pour remplacer des tables cassées, un nouveau tableau pour la classe de Mme Rocques ainsi qu'un petit meuble de rangement pour la classe de Mme Andrault

- **Petits travaux**

De nombreux petits travaux ont été réalisés dans l'école avec notamment le changement du téléphone du bureau.

Plusieurs interventions sont toujours en attente : la réparation du store de la classe de Mme Andrault, la réparation des bibliothèques encadrant la porte du bureau de direction, le débarrassage des anciennes tables de la classe de Mme Le Falher qui se trouvent actuellement dans le préau.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18h35. Le prochain conseil d'école aura lieu le vendredi 11 juin à 18h30.

La secrétaire
Mme Renaud



A Houilles, le 12 mars 2021

La présidente
Aurélie PINEAU

